

# ECO DE Alicantante

DIARIO LIBERAL.

NÚM. 962.

Martes 6 Junio 1871.

AÑO VI

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Alicante: un mes 7 rs. un trimestre 20.—Fuera de la capital, 23 rs. trimestre—En el extranjero, un mes 14 rs. un trimestre 40. Números sueltos 4 cuartos. Se suscribe en la imprenta de este periódico, plaza del Progreso, 8, y en la Admon. plaza del Teatro 3. En Madrid y París C. A. Saavedra.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.  
COMUNICADOS.—A precios convencionales.  
Los comunicados ó escritos de cualquiera especie que se remitán á la redaccion no se devolverán aun cuando no se publiquen.

## CORTES.

### CONGRESO.

Extracto de la sesion celebrada el dia 2 de Junio de 1871.

PRESIDENCIA DEL SR. OLÓZAGA.

Abierta á las dos, fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Nocedal: Pesa sobre mí, señores diputados, una responsabilidad muy superior á mis fuerzas: estoy enfermo, padezco una enfermedad que ataca á las fuerzas físicas, de la cual creía estar curado hace dos ó tres meses, y que vuelve á aparecer. Os pido, pues, vuestra benevolencia, sobre todo para aquello que depende de las fuerzas materiales. Pienso hacer un discurso extraordinariamente tranquilo y mesurado, de los mas pacíficos de toda mi vida parlamentaria; no pienso ofender ni faltar á nadie, y esde ahora espontáneamente declaro que el señor Presidente queda autorizado por mí, además de que lo está por el Reglamento, para dar por retirada cualquier palabra injuriosa ó ofensiva que se escapara de mis labios. Sin embargo de que si alguien podría tener motivo para estar con la sangre encendida y si á alguien pudiera escapársele alguna palabra poco meditada, ese soy yo; porque de antemano sé lo que se me va á contestar.

Así que hablé se levantará un señor diputado, quien sabe si un ministro, y dirá: cómo? el señor Nocedal, que ha sido progresista, habla de esta suerte? Y gracias que no diga, faltando completamente á la exactitud, que soy un antiguo demagogo. Y al día siguiente, un periódico ministerial dirá: el Sr. Nocedal quedó aplastado bajo los razonamientos elocuentísimos del orador; y el señor ministro se quedará muy orondo, y el periodista muy satisfecho. Yo me dirijo á mis amigos y les digo: podeis recogerlos. Qué razones habrá contra nosotros, cuando de ésta, digámoslo así, razón, se han hecho seis ediciones, nes en lo que va de legislatura? Y les añadiré: recogerlos, bien podeis recogerlos. ¿No observais que esta mayoría, intolerante como todas las demás, algo de mercedito contra la minoría carlista? No observais que, cuando de las otras minorías han salido palabras verdaderamente graves, que se han reclamado por el señor Presidente y se han protestado por la mayoría, no se ha llevado nunca la saña hasta decir, como lo ha hecho con alguno de nuestros amigos, por palabras que ha pronunciado, y que no eran ni la vigésima parte de importante y de graves, que se le expulsa, que se le expulsa inmediatamente?

Señores tradicionalistas, inspirais saña y algo de mas mordiente que las otras oposiciones, lo cual significa que somos la verdadera representación de la inmensa mayoría del pueblo español; y que esa saña la inspirais cada día mas, desde los incendios de París, que son las antorchas que iluminan al mundo, y que hacen conocer el único verdadero camino de salvación para Europa. Se están sembrando vientos años y años, y os echais la mano á la cabeza cuando vienen las tempestades; estais predicando revolución ó fiera ó mansa años y años y cuando vienen las consecuencias anatematizais los efectos. Y por qué no las causas? No sabeis que en las causas están siempre contenidos los efectos.

Hace tres siglos, decía ayer, mi amigo particular el Sr. Moreno Nieto, de cuyos labios brota algunas veces sin querer la doctrina verdadera, que la Europa se agita y desmenua fuera de la esfera del principio católico. Esto de la, y ahora lo repite con un movimiento de cabeza. Pues si la Europa hace tres siglos que se agita fuera de los principios católicos, si se está predicando un día y otro día los principios revolucionarios, si se están sembrando un día y otro día vientos, qué hemos de hacer mas que recoger tempestades? ¡Y anatematizais despues las tempestades! Pero sed lógicos; lanzad el anatema sobre el viento; y puesto que el viento sois vosotros, lanzad el anatema sobre vosotros mismos.

Si está hace tres siglos la Europa fuera de los principios católicos; si sobre todo desde 1789 se está predicando la revolución, mansa ó fiera, yo he de decirle al Sr. Moreno Nieto, á la Asamblea y al país, que mientras no cese esa predicación, es imposible apagar incendios como los de París. Son unos insensatos y unos ciegos, no saben lo que traen entre sus manos, desconocen la historia, la filosofía y todo lo que debe saber el hombre de Estado, aquellos que están averiguando en qué consisten los incendios de París. Consisten en que hace tres siglos está fuera de los principios católicos, y se está predicando la revolución, mansa ó fiera.

¿Os parece esto trivial? Ah, señores diputados! Todas las cosas graves suelen explicarse por causas sencillas, y cuanto mas sencilla la explicación, mas exacta y verdadera suele ser. ¿No recordais, señores, que bajo el reinado pacífico, tranquilo, constitucional y parlamentario de Napoleon de la paz; de Luis Felipe, se publicaban periódicos ministeriales cuyos arti-

culos de fondo predicaban el orden material, pero cuyos folletinos eran *Las Misterios de París* y *El Judío errante*? No recordais que durante el Imperio se ha publicado en París *La vida de Jesus*, por Renan, que era un empleado del Imperio? ¿No recordais que la guerra contra la Prusia se ha emprendido al compás de la Marsellesa y escribiendo en las banderas los principios inmortales según decian, y sacrilegos según digo yo, de 1789?

Y luego quedais estupefactos porque la pólvora arde instantáneamente cuando se enciende la mecha, y caen anatemas contra el que la aplica, no decid nada al que aplicó la pólvora, sin la cual no era posible el incendio; ó tal vez le acogeis con una aprobadora sonrisa. Pues esto que es trivial, esto que lo explica el sentido común sin necesidad de grandes investigaciones filosóficas, lo va aprendiendo ya el pueblo español, el pueblo francés y el de toda Europa. Y el día que lo hayan acabado de comprender, y no debe tardar mucho, ese día ha concluido vuestra dominación aquí, en Francia y en Europa, a entera. Por eso, una vez buscando la causa, tan clara y sencilla como acabais de oír, y que es la única verdadera; una vez explicada la causa de los incendios de París, está á la mano el remedio que hay que poner. La Francia solo puede salvarse si sobre las ruinas humeantes de París levanta el trono de Enrique V.

¡Ah! Los incendios de París son el castigo de la Francia. Tenia razon el otro día el Sr. Castelar, es menester volver los ojos á los tiempos bíblicos y recorrer las ruinas de Nínive y de Babilonia, para hallar catástrofes como la de París; y todavía eso es poco, porque la ciudad de París es la primera que se ha castigado á sí misma, es la primera de cuyo seno han brotado los bárbaros que la pliegan fuego para acabar con ella. ¡Castigo mas grande todavía que el de Nínive y Babilonia!

Todavía señores diputados, están sonando en vuestros oídos palabras que demuestran de una manera evidente lo que en París está pasando, y ¡oh cegedad! los hombres no quieren comprender. Mas duro de cerviz no fué el pueblo judío!

Hace pocos meses se presentó en Francia el délebre demagogo Víctor Hugo, y declaró á la faz de Europa que aquella ciudad es el corazón y la cabeza de la civilización moderna. Pues bien; la civilización moderna estaba condenada de antemano por los labios infelices, y ha caído sobre su cabeza y sobre su corazón el fuego de los cielos, aplicado por las manos de aquellos que tienen el pondon y la bandera de la civilización moderna dentro de las cavernas y en las calles de París.

El pueblo de Israel veia la mano de Dios en sus desgracias, según dicen los libros santos, y á renglon seguido se dice en esos libros que á que pueblo era duro de cerviz. Pues de la misma manera nosotros vemos en esos sucesos la intervención, por decirlo así, personal de Dios, y somos duros de cerviz. Pues seguirán los asesinatos, y los incendios, y las devastaciones, hasta que oigamos la voz de la Providencia que nos avisa.

¿Y esto es profetizar? Pues aparte de que todo el mundo sabe que Donoso Cortés y Balmes, únicos filósofos del presente siglo que han logrado dar la vuelta al mundo, tenían presente en sus obras lo que está sucediendo, un escritor en agosto de 1859 decía en España lo siguiente:

«¿Adónde vamos? A una catástrofe, si no tomamos el rumbo. ¿Qué tierra pisamos? Un volcan que hierve, cuyo ruido subterráneo se oye, y cuyo cráter está próximo á reventar con pavoroso estruendo. ¿Quién tiene la culpa? ¿Quién va estraviado? La sociedad entera. ¿A qué? En filosofía, en política, en ciencias, en artes; es, á saber: en todo. ¿Por qué? Por que ha equivocado el camino de verdadero progreso. ¿En qué consiste el error? En que ni tiene fe, ni vive con esperanza, ni se ilumina con los resplandores de la caridad.

Los ojos de muchos no ven mas que los adelantamientos portentosos y los descubrimientos admirables de la presente edad, pero nuestra vista contempla, sin querer, una enfermedad horrible, una decepcion tremenda, una herimosa ficticia, causada por la fiebre; contempla el triunfo de la materia sobre el espíritu, del cuerpo sobre el alma, de la farsa sobre la realidad.

«La sociedad está adornada y bella, si, como los sepulcros blanqueados y cubiertos de barniz; goza y ríe, si, como la mujer nerviosa á quien hace caer el accidente, y en quien la sonrisa se convierte en carejada; y una carejada sucede á otra hasta que á fuerza de reír muere destrozada la enferma.»

Y en el año 1866 se decian en esta Asamblea, probablemente compuesta de muchos de los que me estais escuchando, estas otras no menos, al parecer, proféticas palabras, que no eran mas que el resultado de una comprension vulgar.

«Decia señores, que en mi opinion Europa, ha hecho mal en consentir impávida y silenciosa los acontecimientos de Italia; decia, señores, que en mi opinion Europa no tardará en sufrir el castigo de haber mirado impasible y silenciosa los acontecimientos de Italia; decia señores,

que en otros tiempos que se llaman ahora ignorantes, á despecho del absurdo principio de la no intervención, se habrian ya levantado 100 ó 200.000 cristianos voluntarios para ir á la defensa de los polacos contra la ferocidad de los rusos, y á la del Padre Santo contra los atáques de los que se han apoderado de sus antiguos Estados, actos que yo no recuerdo que se hayan verificado en Europa ni el mundo desde la irrupcion de los bárbaros. Actos como esos han de traer sobre Europa un castigo tremendo, justo, providencial, que en mi concepto no se hará esperar mucho tiempo, porque no se hace esperar mucho tiempo la sancion de la justicia eterna sobre las trasgresiones de las leyes divinas y humanas.»

Si al ir á entrar por esas puertas el escritor de 1859 y el diputado de 1866, me parecio que tendrian derecho para decir: ¿lo veis? Y como vosotros, duros de cerviz, seguiriais gritando vivan los principios revolucionarios! ese escritor y ese diputado os replicarian: «Pues seguid esperando nuevos incendios!»

Pero es que aquí no hemos llegado á eso. Cierzo; no hemos llegado al pavoroso castigo que la mano de Dios ha enviado sobre la cabeza y el corazón de la civilización moderna; en España no se ha llegado á incendiar los monumentos de la capital. Pero recordad lo que decía el Sr. Pi y Margall: ¿tantos motivos tenemos para estar satisfechos? Pues que, las matanzas de los frailes en Madrid y en Barcelona, la quema de sus conventos, hecha, si no estoy equivocado, en este último punto; la destruccion de los monumentos de la historia y de las artes, hecho esto último no por las turbas, sino por agentes del Gobierno, ¿no suenan ya á principio del castigo de Dios?

Señores Diputados de la mayoría, vuestra conciencia debe estar alarmada; y esto no lo digo yo, lo ha dicho á la plena luz del día un testigo de mayor excepcion. En la sesion del 25 de junio de 1866 se leen en el *Diario de las Sesiones* las siguientes palabras: «Hoy puede asegurar el Gobierno lo que ya dije en otro tiempo: que si el hecho primero ha empezado por la sublevacion militar, los partidos progresista y democrático son los que han sostenido esta conspiracion y los que la han llevado á cabo. Hoy no pueden ya esconderse detrás de la cortina; hoy han hecho actos públicos que han escandalizado al país, y que los hacen responsables ante los tribunales de la opinion pública indignada. ¡Ay de este desventurado pueblo si hubiera podido triunfar por dos horas siquiera la revolución! Los horrores de la Revolución francesa no se hubieran parecido en nada á lo que habria pasado aquí, en medio de los excesos de aquella Revolución, habia un principio de patriotismo, y aquí no existian mas principios ni otro objeto que el saqueo, el asesinato y la desaparicion de los fundamentos sociales.»

Os reis de estas palabras? Pues os estais riendo del general O'Donnell. Soluciones y asesinatos en Madrid y en Barcelona, conventos quemados y destruidos en varios puntos de la monarquía, diversos pronunciamientos, motines y asonadas, y en uno de ellos un presidente del Consejo que declara á la faz del país y de la Europa, que si la revolución hubiera quedado triunfante, las calles de Madrid hubieran sido entregadas al saqueo y al incendio. Ahora bien; me direis que el incendio, el saqueo y el asesinato no ha llegado á acontecer en ningún punto de la Península. Lo concedo; hipotéticamente por razon de patriotismo; pero si se sigue el mismo camino, ¿acabarán los datos presen-tes? mirad que retroceder no es verguenza; mirad que progresar no es ir adelante, sino ir hacia lo alto, y vosotros camináis hacia el abismo.

Os dije antes el remedio para las catástrofes de Francia. Ahora me toca decirlo, que el único remedio que os diré para la trabajada sociedad española, es la realizacion en las esferas del gobierno, de los principios contenidos en la carta dirigida por el duque de Madaña á su augusto hermano el infante D. Alfonso. (Se continuará.)

ALICANTE 6 JUNIO DE 1871

ULTIMO NUMERO

DEL «JOURNAL OFFICIEL» DE LA COMMUNE.

El vivísimo interés que escita cuanto se relaciona con los sucesos de París, nos hace dar la preferencia en nuestras columnas á las siguientes disposiciones que aparecen en el último número del *Diario Oficial* de la Commune de París, documento curiosísimo, impreso en la calle de Vieille du Temple, el 24 de mayo último, cuando el ejército versallés ocupaba ya á Montmartre, la plaza de la Concordia, la nueva Opera y casi toda la orilla izquierda del Sena, y dicha Commune estaba ya parapetada tras de las barricadas magnificando los horribles desastres que mas tar-

de llevó á cabo, y conocen ya nuestros lectores, al menos en su mayor parte.

El número á que nos referimos, que sentimos no poder reproducir íntegro por falta de espacio, según asegura un colega francés, no fué tirado con gran profusion.

Repetimos que el tal documento es en extremo curioso, y tiene un carácter histórico del mayor interés. En él se leen las últimas proclamas de la Commune y los últimos llamamientos de insurreccion que hizo al ejército leal. Se leen asimismo inauditas falsedades inventadas por algunos de los bandidos del derrocado poder comunal, que pretendian esparcir la creencia de que la traicion de una parte del ejército de la Asamblea les daría la victoria. Contiene además el extracto de la sesion *in extremis* de la Commune, en que fué pronunciada la absolucion de Clousseret, los últimos informes, militares y pequeños sueltos y artículos, que han dado á tan singular *Journal Officiel* una fisonomía completamente extraña.

Hé aquí ahora algunas de las disposiciones comunales insertas en dicho diario.

Una de las proclamas dice así: «Ciudadanos: Los versalleses deben comprender á estas horas que París se mantiene tan fuerte hoy como ayer.

¡Apesar de sus obuses, que caen con profusion hasta la puerta Saint-Denis, sobre una poblacion inofensiva, París se mantiene firme, cubierto de barricadas y de combatientes!

¡Lejos de esparcir el terror, sus bombas escitan mas y mas la ira y el valor de los parisienses!

París se bate con la energia de los grandes dias!

Apesar de los desesperados esfuerzos del enemigo, no ha podido ganar ni una pulgada de terreno.

Por todas partes se mantiene en jaque. Por doquier que á presentarse se atreve, nuestros cañones y ametralladoras esparcen la muerte en sus filas.

¡El pueblo, sorprendido un momento por la traicion, se ha reconocido; los defensores del derecho se han contado, y jurando vencer ó morir por la república, se han lanzado en masa á las barricadas!

¡Versalles ha jurado degollar la república! París ha jurado salvarla!

¡No no es posible un nuevo Dos de Diciembre, porque atecionado el pueblo con la terrible experiencia del pasado, quiere antes morir que ser esclavo!

Tengan esto presente los hombres de Setiembre; el pueblo lo recuerda muy bien. Hay sobrados traidores y cobardes, que á causa de sus vergonzosas defeciones, han entregado la Francia al extranjero.

Los soldados retroceden ya ante el crimen que se les obliga á cometer.

Gran número de ellos se han pasado á nuestro bando.

Multitud de camaradas suyos imitan esta conducta.

El ejército de Thiers se verá reducido á susgendarmes. Nosotros sabemos lo que quieren estos hombres y por qué combaten. ¡Entre ellos y nosotros hay un abismo! ¡A las armas!

¡Valor ciudadanos! ¡Un esfuerzo supremo, y nuestra será la victoria.»

Es curiosísima la sesion en la cual se debatió si el antiguo general de la Commune, Clousseret debía ser ó no puesto en libertad. La Asamblea, por una mayoría de 28 votos contra 7, se pronunció por la libertad. Los cargos que se le habian hecho, y que dieron lugar á su prision, eran de traicion, de negligencia en el cumplimiento de su mision, como general de los ejércitos de la Commune, y de insuficiencia militar. El primero de dichos cargos no resultó probado, pero sí los dos restantes: los que en sentir de la mayor parte de los oradores que hicieron uso de la palabra, no implicaban razon de justicia bas-



tante para tener encarcelado al supuesto delincuente, y mucho menos si se tenía en cuenta las dotes de valor cívico y militar que brillaban en Clousseret.

Dos de los miembros de la Asamblea comunal no pudieron asistir a esta célebre sesión, y uno de ellos, llamado L. Meillet, dejó sobre la mesa la declaración siguiente:

«Declaro que voto porque se ponga pura y simplemente en libertad a Clousseret. Toda vez que no se le ha fusilado ya, es inútil guardarle prisionero, porque el encarcelamiento no puede ser considerado más que como una medida de precaución.»

Un suelto del diario comunal da cuenta de las jornadas del 23 en estos términos:

«En la suprema lucha trabajada desde hace cuarenta y ocho horas, el pueblo parisiense ha mostrado toda la energía de que es capaz. Los niños construyen barricadas, que defienden los padres y las mujeres; y hasta las mismas madres, con el fusil en la mano, alientan con su palabra y con su ejemplo el valor de los ciudadanos.»

Un batallón de ciudadanas de Montmartre ha sostenido hoy, durante cuatro horas, el fuego de los versalleses, y al mismo tiempo ha defendido varias barricadas levantadas por ellas mismas, hasta tanto que recibieron refuerzos de la Guardia nacional. Hemos visto a varias de esas patriotas gravemente heridas.

¡Qué antítesis entre esas enérgicas mujeres, y esas otras indignas y miserables, que tras de sus galerías y ventanas fusilan a los ciudadanos adictos a la causa de la libertad.

En el final de una proclama dirigida al ejército de Versalles por el Comité central, se lee lo siguiente:

«Cuando la consigna es infame, la desobediencia es un deber.»

Da cuenta en otro lugar de una sesión celebrada el 20 por la Asociación Internacional de Trabajadores, en la que se acordó, por iniciativa de los ciudadanos de la Internacional, miembros de la Commune, que dichos trabajadores hicieran cuantos esfuerzos estuvieran a su alcance para mantener la unidad de la Commune, tan necesaria al triunfo de la lucha contra el Gobierno de Versalles.

Una carta dirigida por el ciudadano Maurice Lochatre al ciudadano Vesinier, miembro de la Commune, dice así:

«He leído vuestra moción referente a la abolición de los mayorazgos, títulos de nobleza, etc... Está perfectamente; pero os habeis olvidado de las pensiones civiles de los malvados del Imperio: Niel, Troplong, etc... ¡de veinte mil francos!

Fijaros bien en esto. Os estrecho la mano.—Maurice Lochatre.»

La diputación provincial de Valencia ha pasado una circular a los alcaldes de los pueblos, manifestándoles que desde el 1.º de julio próximo todas las subastas que se celebren sobre el arriendo de peso y medida, deberán ajustarse al sistema métrico.

La comisión provincial amenaza con ser inflexible para aquellos que no cumplan sus disposiciones y anuncia que girará revistas de inspección cuando lo juzgue oportuno.

Recomendamos este laudable proceder a la comisión permanente de nuestra diputación provincial, a fin de que estimule a los municipios de este territorio a que adquieran por todo este mes el nuevo material que necesitan para que sean legales los arbitrios que establezcan sobre el arriendo ó alquiler de pesas, medidas é instrumentos de pesar, para el próximo ejercicio económico.

Los cosecheros de vino y aceite de esta capital, secundados eficazmente por el secretario de la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio, van a elevar a las Cortes una razonada exposición en contra del impuesto sobre dichos artículos, consignado en el proyecto de ley del presupuesto de ingresos para el próximo año económico.

A juzgar por el clamoreo unánime que en todas partes se ha levantado contra tan odioso impuesto, y por las activas y poderosísimas gestiones que se están practicando cerca de la sub-comisión de presupuestos, creemos con bastante fundamento que el Sr. Moret desistirá de su empeño,

porque de lo contrario causaría la ruina de la generalidad de los cosecheros de vinos.

Dicen de París que todos estos días desfilan las tropas del gobierno por las calles de aquella capital. El 30 no se interrumpió el desfile por la de Lafayette. Regimientos de línea y de caballería, muchos trenes de artillería y multitud de gendarmes volvían a sus cuarteles, procedentes de los diversos puntos que ocuparon durante las últimas sangrientas escenas que acabaron con el imperio de la Commune.

La mayor parte de los soldados iban cargados con el botín cogido a los insurrectos, y llamaba la atención del vecindario el gran número de sombreros rojos y espadas que pertenecieron a los oficiales de la Commune.

Dice el Diario Oficial del gobierno de la república francesa:

«Conforme a lo dispuesto en la ley de agosto de 1849, sobre el estado de sitio, la publicación y distribución de periódicos en el departamento del Sena se hará, hasta nueva orden, mediante una autorización del general comandante del ejército de París.»

La situación de los periódicos que actualmente se publican habrá de regularizarse dentro del término de veinticuatro horas.

Las autorizaciones deben pedirse al espresado general, en el estado mayor, ministerio de Negocios extranjeros.»

Por despacho telegráfico sabemos que el sábado entró en la bahía de Cádiz el vapor-correo de Ultramar.

En tanto que llega la correspondencia de la Habana, sabemos por conducto de los Estados-Unidos que el conde de Balmaseda había sido muy festejado a su regreso a la Isla, y que las divisiones entre los rebeldes eran mas grandes que nunca.

Segun el Diario de la Marina, la zafra de este año será de 28 a un 30 por 100 menor que la del año pasado. El precio compensa en parte a los hacendados.

Se ha presentado en la Asamblea de Versalles una proposición, que se acordó pasara a las secciones, determinando las bases y las condiciones del empréstito que Francia ha de levantar para satisfacer la indemnización de guerra estipulada con el gobierno de Alemania.

También se presentó el mismo día otra proposición, que defendió el general Trochu, pidiendo se nombre una comisión de 30 diputados que examinen los actos de las delegaciones de Tours y Burdeos, bajo el triple aspecto militar, político y económico.

El general Trochu la defendió, y la proposición a instancia de Mr. Kerdrel, pasó a la comisión nombrada con el mismo objeto.

De una correspondencia de París que publica el Telégrafo de Barcelona tomamos los siguientes interesantísimos párrafos:

«Para comprender la situación de París en estos momentos es menester recordar los cuadros que el gran historiador de los cesáres nos ha dejado de las guerras civiles de Otón y de Vitelio. Acabo de regresar de Saint Germain y confieso que no imaginé ver un espectáculo mas horrible ni mas desolador que el que se presentó a mis ojos.

Hasta ayer no se rindió el último grupo de rebeldes. Refugiados en el fuerte de Vincennes se batieron hasta quemar el último cartucho, y el comandante, que se cree era La Cecilia, viéndose en el último trance de la resistencia, antes que entregarse se hizo saltar la tapa de los sesos. Muerto él se entregó la gente y fué conducida a Versalles, adonde van por miles los presos. No sé si fué en Bellelille don de la tropa penetró ayer en varias casas, á consecuencia de haberse disparado algun tiro desde las ventanas, y en el acto fueron fusilados varios individuos. Se calcula que pasan de doce mil los muertos en las jornadas, para siempre memorables, de mayo, y que no bajan de treinta y cinco mil los prisioneros.

Entre los fusilados la semana pasada figura Maljournal que ordenó en marzo las famosas descargas de la rue de la Paix contra la manifestación del partido del orden. Parece fuera de duda que en los domicilios de algunos de los fusilados se han encontrado cantidades de cuarenta, cien, doscientos y hasta trescientos mil francos. Se señala entre otros ejemplos el de Treillard, director que fué de la Asistencia pública nombrado por la Commune. Poco despues de su ejecución se presentó la viuda á reclamar el cadáver, y al mismo tiempo denunció la existencia de unos cofres recién depositados por su marido en el sótano de su habitación. En esos cofres se halló la cantidad de cuarenta mil francos.

Se está publicando la lista de los extranjeros que han desempeñado cargos importantes bajo el mando de la Commune. La mayor parte de nombres de la primera lista, que por cierto no es corta, acaban en «vicz» ó en «orosky» y son polacos. Hay también muchos italianos, algunos belgas, algunos húngaros, pocos alemanes, y dos ó tres españoles.

Con motivo de la orden del desarme general le la guardia nacional, se está haciendo escrupulosas pesquisas domiciliarias. Y se dice si han caído en poder de la autoridad militar gran cantidad de documentos de La Internacional que comprometen á mucha gente de provincias.»

Segun el «Cronista» de Nueva York, la comisión de negocios extranjeros del Senado devolvió con un informe favorable el proyecto de tratado entre los Estados-Unidos é Inglaterra, sin hacer en él enmienda alguna. El Senado acordó discutir artículo por artículo y es probable que pase mucho tiempo antes de que el tratado llegue á ser ley. Por parte de los Estados-Unidos hay muchos senadores opuestos á varias cláusulas, y los pescadores de Massachusetts están preparando protestas con un número de firmas, á fin de que se cambien los artículos relativos á la pesca, los cuales, segun dijimos en la última revista perjudican mucho sus intereses.

En el Canadá no encuentra ménos oposición el referido proyecto de tratado, si hemos de dar crédito á la prensa. De Inglaterra nos dijo ya el telégrafo que en la Cámara de los Lores hay quien se oponga al pago de los daños causados por un buque que salió de allí sin armas. Por consiguiente, habrá mucho que hacer antes de que se cambien las ratificaciones.

Hé aquí como dá cuenta un periódico del Sabado de la última sesión del Congreso:

«Preguntas importunas y cargos tan gratuitos como repetidos y manoseados, de que con sobrada frecuencia hacen uso las oposiciones, han sido el objeto de la sesión de esta tarde. Todo lo que es un óbice para los propósitos de los partidos radicales, todo lo que contraría sus planes temerarios, todo lo que impide conculcar la ley es blanco de sus censuras, ya se llamen voluntarios, ya autoridades, ya Gobierno. El gobernador de Castellón, el de Barcelona, el capitán general del Principado, el batallón de Voluntarios de Cataluña, han merecido rudos ataques, porque no dejan el campo abierto á los que pretenden trastornar el orden público y sobreponerse á la legalidad.

Eso de repetir un día y otro los mismos cargos, á pesar de ser contestados y destruidos con razones contundentes, es de mal gusto; y la insistencia de las oposiciones sobre una misma cosa, demuestra la falta de motivo sobre que recriminar, pues de otro modo no se explica la pertinaz reproducción de las preguntas é interpelaciones iguales hoy á las del sábado anterior.

El digno ministro de la Gobernación ha contestado victoriosamente, teniendo, entre otras, la oportunidad de decir, que las autoridades debían hacerlo muy bien cuando tan rudamente eran combatidas por las oposiciones. Y así es, verdad: el ataque de los carlo-federales es la mejor defensa de todos los que son objeto de sus iras.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

Versalles 3 (á las diez y 35 de la mañana.)—Asegúrase que la mayoría de la Asamblea nacional presentará hoy una proposición suprimiendo la ley de proseripcion contra las dos ramas de la familia Borbon.

Añúnciase también la presentación de otra proposición disponiendo que el Sr. Thiers ejerza el Poder ejecutivo por espacio de dos años.

Los consejos de guerra comenzarán á funcionar el martes en París.

Dos ferrocarriles han reanudado esta mañana su servicio con París.

La afluencia de viajeros ha sido muy grande, y la circulación completamente libre.

Las transacciones mercantiles renacen en París.

Versalles 3 (á las siete y 55 de la tarde.)—La Asamblea nacional ha aprobado por unanimidad un crédito de 1.053.000 francos destinados á la reedificación de la casa del Sr. Thiers, derribada por los insurrectos de París.

La comisión que ha de emitir dictamen sobre la ley levantando el destierro de las dos ramas de los borbones, se muestra casi por completo favorable al proyecto.

Asegúrase que pasado mañana se presentará la proposición conduciendo al Sr. Thiers el poder ejecutivo durante dos años.

Londres 3 (á las tres y 30 de la tarde.)—Por el cable anglo-portugués.—Segun las últimas noticias de París, todas las calles están espeditas, habiendo desaparecido las barricadas por completo.

La ciudad recobra su aspecto ordinario, reinando en ella completa tranquilidad.

GACETILLA

Revista musical teatral.—Lucrecia Borgia, Il Trovatore, debut de los artistas señorita Llanes, Sr. Cantoni y Sr. Padovani: he aquí de lo que vamos á ocuparnos sin mucha estension, porque no tenemos tiempo para otra cosa mas cumplida.

La celebridad y fama que en el mundo musical gozan los spartitos que dejamos mencionados, hacen que no nos detengamos á examinar las bellas ras que encierran, porque están juzgadas muchos años há por autorida los musicales mas competentes que nosotros, y sancionadas universalmente por el público. Así, pues, vamos á ocuparnos de su ejecución que tuvo efecto el sábado y domingo último en nuestro gran coliseo Principal.

La Srta. Llanes, artista simpática, joven, educada, como revela en la buena escuela del canto, favorecida por el arte como una de sus predilectas alumnas, posee una gratísima voz de mezzo soprano, dulce lo stesso che l'a more, penetrante y conmovedora hasta la fibra mas delicada, haciendo sentir en la audición de los conceptos melódicos que trasmite su órgano vocal con el fuego de su alma de artista, las impresiones mas gratas y elevadas.

En el corto, pero interesante papel de Orsino, en Lucrecia, fué aplaudida la Srta. Llanes repetidas veces y muy particularmente en el popular brindis.

El Sr. Cantoni es un artista muy distinguido. Su flexible voz, estensa, agradable en todos sus registros, con una mezza voce deliciosa, y con un buen método de canto que lo dá á conocer en su manera de vocalizar, de f'asear y de emitir la voz, hace que el público le escuché con religiosa atención por la delicadeza de su canto y el sentimiento que espresa: dígame si nó la célebre frase madre mia del gran terceto de la mencionada ópera Lucrecia: Este apreciable artista es á la vez que excelente cantante, buen actor. Deseamos oírle en otras óperas para fijarnos mas y ratificar nuestro juicio artístico. El público hizo justicia á este artista con repetidos aplausos.

El Sr. Padovani en el papel de D. Alfonso de la mencionada ópera, hizo gala de su potente voz. Esta, que es de verdadero bajo profundo, tiene no obstante una estension ascendente muy pronunciada, y puede dejar oír con facilidad el fa sostenido y sol natural, ambas notas del registro agudo. Vocaliza bien, modula con gusto, y no obstante el gran volumen de voz, la conduce con estadió, valiéndose discretamente del portamento. El público aplaudió cual merecía á este apreciable artista.

La Srta. Ponti, que dejamos á propósito la última con objeto de que cierre el cuadro y el ligero juicio que hacemos de la ejecución de Lucrecia Borgia, estuvo en esta obra á la misma altura que en Lucía, como lo estará en sus otras ejecuciones, esto es, admirable, elevadísima hasta lo sublime.

Las segundas partes, coro y orquesta, bien. La escena bien puesta.

La dirección de esta obra como la de la anterior, ha estado á cargo del distinguido maestro Sr. Lovati, el cual, á su gran práctica y conocimientos en la dirección, reune el de ser un profundo músico y excelente compositor.

El domingo se puso en escena la siempre afortunada y popular ópera Il Trovatore. Nos creamos débiles para resñar el entusiasmo que causó la ejecución de esta sublime creación del célebre Verdi.

Las mil personas que llenaban el teatro, no dejaron un momento de responder á la satisfacción que sentían y esperimentaban en la audición de tan simpática partitura, aplaudiendo sin cesar, llamando al proscenio á los artistas, pidiendo la repetición de alguna pieza, y arrojando flores al palco escénico. El recuerdo de esta noche nó se borrará fácilmente entre los aficionados al divino arte.

La Srta. Ponti Dall'Armi, la eminente artista, interpretó la parte de Leonora de una manera indecible. Dulce, candorosa unas veces; enérgica y decidida otr. s, manifestó una vez mas sus grandes conocimientos en el difícil arte del canto, llevado á la acción, al dominio de un asunto ó argumento cuyos personajes han de interpretar fielmente los artistas. Pues bien, la Srta. Ponti, artista de gran conciencia, no omite un detalle, ni quita una nota á su papel, y por el contrario, lo enriquece con bellísimas apunturas y delicadas fiorituri, como igualmente con injeniosas y magníficas cadenzas, espresando con dolcezza los conceptos melódicos y con gran vigor los pasajes de bravura cuya ejecución siempre es difícil. En suma; como



admiradores de la Panti, y como rendimos homenaje al génio, se lo rendimos con sinceridad, cual se merezca, á esta distinguida artista que tantos aplausos, llamadas al proscenio y flores recibe del público alicantino.

La Sta. Llanés nos proporcionó el gusto de que oyáramos como nunca se ha oído en este teatro, el difícil papel de la Zingara.

Vigorosa, dramática, alternando en las situaciones con el sentimiento de la desesperación más veces, y el fevile otras, la Llanés demostró ser á la vez que una excelente cantante, una discretísima actriz.

Así lo manifestó en el *raconto* del 2.º acto que rayó en lo sublime y arrebató á la numerosa y escogida concurrencia que tanto celebró la ejecución de este difícil *pezzo* y que tanto aplauso obtuvo, entre magníficos ramos que le arrojaron á sus pies.

El Sr. D.º Antoni, el sin igual Manri o, el bravo tenor, el de potente y simpática voz, el que entusiasmó hasta lo infinito en el terceto final del primer acto (*il duolo*) y en su selecta cavatina, en particular en el *allegro* de la misma *dí che la pira*, que pidió el público repetición y que con tanta amabilidad se prestó á complacerle el sin igual artista, fué extropitosamente aplaudido en toda la ópera y llamado al palco escénico entre bravos y placeres.

El Sr. Farvaro, en su parte de Conde, estuvo á una altura digna del mayor eiojio. Espresó y acentuó con purismo los conceptos melódicos que mas resaltan en su importante papel, como ejecutó también con *tutta anima* y valentia, los difíciles y escabrosos pasos agudos que en algunos momentos tiene que dejar oír el baritono en esta obra, como sucede en la *stretta* del tercio final del primer acto y en las *cavaletas* de su aria.

El Sr. Farvaro, el concienzudo cantante, el conocedor de los preceptos del arte, obtuvo una gran ovacion el domingo en el *Trovador*, cuya ejecución general, formará época en Alicante.

El Sr. Carappia, (Ferrando), verdadera utilidad artística, estuvo acertadísimo como siempre en su papel.

La Sra. Alexandri y el Sr. Tormo en los sujetos, muy bien, lo mismo que el coro de ambos sexo.

La orquesta, magistralmente: decision, energia, precisión en los movimientos, y gran colorido en los matices sonales, en esta noche, como en las anteriores, dejaron oír los excelentes profesores que la constituyen.

En el *Trovatore* le cupo la satisfacción de dirigir al maestro Sr. Villar Modonés.

La dirección general del espectáculo á cargos del Sr. Torricelli, desempeñada con gran acierto.

La empresa debe estar muy satisfecha del gran éxito de su pensamiento. Reciba nuestra enhorabuena. —V.

**Pagos.**—Ayer se abonó por la tesorería á los maestros de primera enseñanza de los pueblos del partido de esta capital el importe de sus atrasos.

**Exhalacion.**—Durante la última tormenta que se sintió en esta capital cayó en el inmediato pueblo de Monfort un rayo que atravesó la casa de uno de los propietarios mas conocidos de aquella localidad el cual se salvó milagrosamente de los efectos de la chispa eléctrica, porque esta cayó casi á sus pies.

**Subasta.**—Hoy á las doce de la mañana, tendrá efecto en las oficinas de la diputacion la venta en subasta de varias alfombras y otros efectos de los adquiridos con motivo de la venida de SS. MM. que han resultado sobrantes por no tener aplicación á las oficinas de la Diputacion provincial.

**Enlace.**—La linda señorita D.ª Luisa Antoine y el conocido jóven D. Hugo Prytz se han unido con los lazos de himeneo abandonando inmediatamente esta capital para ir á pasar fuera la luna de miel como es de rigor y lo exigen los preceptos de la moda.

Felicitamos á los jóvenes desposados, deseándoles que esa luna tan envidiable se prolongue no ya por muchos dias sino por muchos años.

**Tributo de Cariño.**—Habiendo fallecido en los primeros albores de la vida el jóven D. Rafael de la Llave y España, los alumnos del colegio de la Concepcion han querido tributar al que

fué su compañero, una prueba de cariño, celebrando unas horas fúnebres por el descanso de su alma, las cuales tendrán efecto en la iglesia de Santa Maria, como verán nuestros lectores por la esquela de invitacion.

Esta demostracion de infantil cariño es tan tierna como honrosa para los que le tributan.

SECCION COMERCIAL.

Alicante 3 de Junio de 1871

Escasas de interés son las noticias que podemos comunicar á nuestros abonados, pues durante la semana que hoy termina, han continuado en la mas completa calma los frutos del país y coloniales.

Roseamos á continuacion:

**Azúcares.**—Hemos tenido dos arribos, la Frasquita con 700 cajas y la Regenerada con 790 cajas los cuales siguieron para levante, sin que pudieran hacer nada en este mercado.

Como los compradores no se animen algo más, es de esperar que los buques que vayan llegando, sigan el mismo rumbo que estos últimos, pues coincidiendo con las noticias que se tienen de la Habana, se observa que cada buque que llega, tiene la factura mas alta, y los capitanes no pueden ceder aquí sus cargamentos, porque los precios de este mercado no están en relacion con los de origen. Por esta razon los tenedores sostienen los precios con mucha firmeza, y á medida que las existencias se aligeran son mas elevadas aun sus pretensiones, particularmente en las clases buenas, que escasean.

Las ventas durante la semana han sido de escasa importancia, y reducidas solo para atender las necesidades del consumo.

Cotizamos al detall: blancos segun clase de 61 á 66 rs. arroba valenciana, quebrados núms. 19 y 20 de 58 á 60 rs., id. núm. 15 á 18 de 54 á 57 reales, id. núm. 12 á 14 de 50 á 52 rs.

La venta de los azúcares peninsulares sigue suspendida.

**Ans.**—Sin movimiento los precios sostenidos á 60 rs. arroba valenciana el del país y 80 rs. el manchego.

**Almendra.**—Tampoco este fruto da señales de vida y si en la plaza hay algunas entradas de almendron, tiene que almacenarse por falta de demanda. Los precios los seguimos fijando de 45 á 46 pesos la carga, ó sean de 67 1/2 á 69 reales á roba valenciana.

La fina y pestañeta de 90 á 92 rs. y la mollar en cáscara, blanqueta á 19 rs. y la formigueta á 15 rs. la barchilla.

**Bacalao.**—Las existencias del curacion son ya bien limitadas, sin que por ahora sepamos que puedan tener ningun refuerzo. Cotizamos esta clase al detall de 160 á 175 rs. quintal valenciano, labrador de 140 á 155 rs. y noruego de 140 á 160 rs. segun clase y estado.

**Cacaos.**—Unas 400 fanegas guirias, importadas por la Araucana, han sido compradas por una sola mano, á precios y condiciones reservadas. Las demás clases han seguido su curso ordinario. Cotizamos al detall: caracas de 7 á 8 1/2 rs. libra valenciana de 16 onzas. Guirias de 5 1/2 á 6 rs. Guayaquil de 3 1/4 á 3 3/4 rs. Y cubano de 3 1/8 á 3 1/4 rs.

**Cebada.**—Nada se ha operado en este grano durante la semana; y hasta tanto que pueda apreciarse con certeza el resultado de la cosecha del interior, seguirá en una situacion expectante. Aquí los precios se sostienen de 82 á 84 reales cahiz de 4 1/2 fanegas, y hasta pretenden 86 reales por las clases buenas y de peso.

**Harinas.**—Encalmadas. Las de Aragon 1.ª de 24 á 25 rs. arroba valenciana y de 20 á 22 reales la 2.ª. Las de estas fábricas, 1.ª de candel de 25 á 25 1/2 rs. y de 20 á 22 reales las de trigo.

**Trigos.**—Siguen siendo muy escasas las entradas de los de la Mancha, aunque tambien son escasos los compradores, asi es que las transacciones son casi nulas. Cotizamos candel de 57 á 59 rs. fanega y geja de 55 á 56 rs. Trigo fuerte de 57 á 59 rs.

Los del extranjero siguen detallándose con alguna calma de 48 á 54 rs. fanega segun clase.

**Vinos.**—Sin movimiento los cotizamos de 7 á 9 rs. cántaro los tintos segun clase y de 10 á 12 rs. los dulces.

**Cambios.**—Se han cruzado algunas operaciones del Londres á 90 dias fecha de 50 1/4 á 50 3/8. Madrid á 8 dias vista al 1/2 daño y Barcelona á la par. Quea ofrecido el Marsella á 5'24 y hay dinero sobre Cádiz, Sevilla, Tarragona y Reus al 1/4 daño, Murcia y Alcoy al 1/2, Orihuela y Cartagena 5/8, Málaga 3/4 y Valencia á la par.

Descuento por la Sucursal del Banco al 6 por 100 anual y los particulares al 8 por 100.

SECCION LOCAL.

D. Francisco Maria Carbonell, Juez de este partido de Alicante.

Hago saber: Que por auto de hoy se ha declarado en estado de quiebra á D. Pedro Garcia y Linares vecino y del comercio de esta plaza, retro trayéndose esta en calidad de por ahora y sin perjuicio al dia veintiseis de enero último, habiéndose nombrado comisario de dicha quiebra á D. Joaquin Carera y depositario á D. José Carratalá y Blasos del comercio de esta ciudad. Se prohibe expresamente que nadie haga pagos ni entregas de efectos al quebrado, sino al depositario nombrado, bajo pena de no quedar descargados en virtud de dichos pagos y entregas de las obligaciones que tengan pendientes en favor de la masa, y se previene á las personas en cuyo poder existan pertenencias del quebrado, que hagan manifestacion de ellas por notas que entregarán al comisario, apercibidos de ser tenidos por ocultadores de bienes y cómplices en la quiebra.

Dado en Alicante á cinco de Junio de mil ochocientos setenta y uno.—Francisco Maria Carbonell.—D. O. de S. S.—Nereo Albert.

COLEGIO DE LA CONCEPCION

de 1.ª y 2.ª enseñanza de Alicante.

D. Rafael de la Llave y España, de 13 años de edad, ha fallecido el dia 4 del actual.

El director, profesores, condiscipulos y compañeros de Colegio suplican á los amigos, parientes y conocidos del finado rueguen á Dios por su alma y asistan, si les es posible, á las exequias que en sufragio del mismo se celebran mañana miércoles siete del actual á las 8 y 1/2 de la mañana en la parroquia de Santa Maria, de lo que recibirán favor.

VENTA.

Cien metros superficiales de terreno para edificar, delante del cuartel de San Francisco, lindante con la calle de las Delicias, del Molino y plaza de San Francisco, por el precio de 6500 0 reales.

Para tratar de su venta, calle de Prim 4, escriptorio.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ALICANTE.

Dia 5 de Mayo de 1871.

Table with columns: BARÓM. A 0º, TERMÓMETROS (Mílim., Centígr., Reaum.), VIENTOS (HORAS, SOLES), ESTADO DEL CIELO. Data for 9 m and 3 t.

Temperatura máxima. . . 27-6-23-7
Idem mínima . . . 14-8-11-8

Direccion del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Se hace saber: Que desde el dia 31 del actual hasta el 12 de junio próximo se espenderán en la oficina de esta Direccion los albalas para la tanda 4.ª del corriente año comun, cobrándose el impuesto de 12 milésimas (4 maravedices)

por minuto de Agua para gastos ordinarios con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 30 Mayo 1871.—El dire tor Miguel Pascual de Bonanza.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 6 de la mañana es el siguiente:

Existencia de agua 8 palmos.—Pared descubierta 85 idem.—De ci-no 103.

—Entran 1 hila fuerte.—Sals 1 hila idem.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 2 de junio 1871.—El Director Miguel Pascual de Bonanza.

CORREOS.

Table with columns: SALIDAS, ENTRADAS. Lists destinations like Murcia, Jijona, La Marina, Madrid y Valencia with times.

SANTO DE HOY.

San Norberto obispo, fundador y confesor.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

La compania lirica italiana pondrá en escena la clásica ópera en dos partes del maestro Rossini, *El Barbero de Sevilla*.

Entrada general, 4 rs.

A las ocho y media.

TEATRO DE VERANO.

La zarzuela en tres actos, *Campanone*.

Entrada general, 1 y 1/2 rs.

A las ocho.

COSMORAMA, CALLE DE FRIM 7.—Se previene al público que permanecerá en esta capital hasta el jueves, fiesta del Corpus. Se ha expuesto la magnífica vista del incendio del palacio de las Tullerías y del Louvry y cuatro cuadros de actualidad que acaban de llegar de Paris.

Gran rebaja de precios.—Entrada á real vellon con una sorpresa, y medio los niños.

CABEZA ENCANTADA.—Calle Mayor número 10.—Visible desde las 6 de la tarde hasta las 11 de la noche.
Entrada 6 cuartos.

ÚLTIMA HORA

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular del Eco.

Madrid 5.

En el Congreso se discute el proyecto de ley de casacion civil y criminal y Código penal reformado.

Se han presentado 30 enmiendas:

Muchas de las tropas prusianas que ocupaban á Francia vuelven á Alemania.

Bolsa: c. 27-70.—Fabra.

ALICANTE:

IMPRESA DE RAFAEL JORDA,

Plaza del Progreso núm. 2.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA, HOY DIA DE LA FECHA.

Large table with columns: ARTICULOS, Peso ó medida, Precio en reales vellon, OBSERVACIONES, ARTICULOS, Peso ó medida, Precio en reales vellon, OBSERVACIONES, FECHAS, PAPEL, DINER. Lists various goods like sugar, flour, oil, etc.

Alicante 5 Junio 1871.

BOLSA DE MADRID

Del dia 5 Junio 1871.

5 por 100 consolidado. . . 27-70
Obligaciones de ferr.o.carril. . . 71-60
Bonos del Tesoro. . . 77-90



# SECCION DE ANUNCIOS.

**SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.**  
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

**HARINA DE LA SALUD,**

**REVALENTA ARABIGA** (DU BARRY de Londres.)

(Premiada en la Exposicion de Nueva-York, 1854.)  
Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumacion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

*Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economia.*

**Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.**  
Certificado n. 51.436. Berlin 6 de Diciembre de 1856.  
Desde mucho tiempo, he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la «Revalenta Arábica» Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

Da V. A. S. S. Q. B. S. M.  
ANGELSTEIN, Médico, Miembro del Consejo sanitario Real.  
Certificado núm. 45.916. Montana (en Istrie.—Austria).  
Los resultados obtenidos con el uso de la «Revalenta Arábica» Du Barry son maravillosos!!!

FERD. KLAUSENBERGER, Médico.  
Análisis hecho por el catedrático de química, y de análisis química, Andrew Ure, M. D., F.R.S. etc.: «Londres, 1 Marzo, 1854.—Por la presente certifico, que habiendo examinado la «Revalenta Arábica» de Du Barry, hallo que es una harina pura vegetal perfectamente saludable, facilmente digerible, muy a propósito para promover una saludable accion en el estómago e intestinos, y por tanto muy propia para contrarrestar la dispepsia, estreñimiento, y sus consecuencias nerviosas.»

## ¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia e irritacion de estómago que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por dia durante ocho años.  
Cura núm. 58.614. La señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitacion nerviosa e insomnio, despues de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.  
Núm. 49.422.—El señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

**BARRY DU BARRY Y COMP.** Calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—  
Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras, 300 rs.

## LA REVALENTA AL CHOCOLATE

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion, con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.  
Cura núm. 72.448. Cádiz 5 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que ha obtenido propinando su «Chocolate de Revalenta» a mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319 Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy señores míos: Tengo la satisfaccion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina «Revalenta Arábica al Chocolate» ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.  
En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

**BARRI DU BARRI Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE (Madrid.)**  
**DEPOSITARIOS.**

ALICANTE: Rodriguez Hernandez, y José Bellido, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

## VAPORES-CORREOS DE LA LOPEZ Y C.



**LÍNEA TRATANTLANTICA.**

Salidas de Cádiz, los dias 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para Puerto-Rico y la Habana.

## LÍNEA DEL MEDITERRANEO.

SERVICIO PROVISIONAL ENTRE  
**Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cadiz,** en combinacion con los ferro-carriles del Mediterraneo.

SALIDAS DE ALICANTE.  
Para Valencia y Barcelona los dias 5 y 18 por la noche.  
No tocará en Valencia si no se presenta suficiente carga.  
Para Málaga y Cádiz los dias 9 y 24 por la noche.  
Darán mayores informes los Sres. Faes hermanos y compañía.

## Libros de Comercio.

Los hay en blanco y rayados, de varias clases y tamaños, en papel superior esrañero y sólida encuadernacion. Imprenta de Jordá, plaza del Progreso.

**LÍNEA DE VAPORES ENTRE**

**SEVILLA Y MARSELLA.**

Segovia, Chadra y compañía  
SERVICIO SEMANAL FIJO POR LOS VAPORES  
GENL BETIS, DARRO, GUADALETE, GUADARA, GUADIANA,  
SALIDAS DE ALICANTE.  
A las 4 de la tarde, para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.  
A la misma hora para Valencia, Barcelona y Marsella.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

## LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA.

ANO XV.

Periódico lujoso, y de magníficos grabados con amena e instructiva lectura, dirigido por D. Abelardo de Carlos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Año.	Sems.	Trim.
Madrid..	50 pes.	16 pes.	9 psta.
Provincias..	35 Id.	18 Id.	10 Id.
Portugal.	7520 re	3890 re.	2160 re.
Cuba y Puerto-Rico.	9 ps. fr.	5 ps. fr.	3 ps. fr.
Filipinas y la América.	12 Id.	7 Id.	7 Id.
Estranjero.	40 fran.	22 fran.	12 fran.

## LA ESPAÑOLA,

Compañía General de Seguros marítimos contra incendios.  
Establecido en el año 1841, la mas antigua en todas las de España.  
Asegura con condiciones ventajosas y libre de franquicias en los riesgos marítimos.  
Comisionado en esta provincia, Don José Carratalá y Blanes.

## ENTRADA EN ESPAÑA

DE LA REINA MARIA VICTORIA,  
POR D. BLAS DE LOMA CORRADE.

Esta revista detallada de lo ocurrido durante la permanencia de SS MM. en esta capital, y que contiene dos grandes retratos de los reyes, es vende en la imprenta de este periódico á 8 reales ejemplar.  
Sin retratos 6 reales.

## PLAZA DE TOROS DE ALICANTE.

Se admiten proposiciones para el arriendo de la misma.  
Dirigirse al administrador, calle de San Fernando, núm. 51 quien dará cuantos informes se le pidan.

## VENTA.

Por asentarse los dueños se vende un magnífico piano de siete octavas casi nuevo. Plaza del Teatro número 2, piso 2.º darán razon.

## VINO TINTO.

Se vende á 8 reales el cántaro en casa de José Ferrer, paseo de Mendez Nuñez, de su misma sociedad.

## Servicio semanal.

VAPOR DON JUAN TENORIO.

Saldrá de este puerto todos los martes a las cuatro de la tarde para Orán.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatario D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

## VAPOR QUEVEDO.

Saldrá de este puerto el 6 del actual para Barcelona y Liverpool.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatario, Carey y compañía.

## VAPOR GONGORA.

Saldrá de este puerto el 6 del actual para Valencia, Barcelona, San Felin y Marsella.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Carey y compañía.

## VAPOR MORATIN.

Saldrá de este puerto el 7 del corriente para Cartagena, Málaga, Cádiz y Sevilla.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Carey y compañía.

## VAPOR VICTORIA.

Saldrá el dia 7 del corriente para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Gijon, y Bilbao.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios, Carey y Compañía.

## Mr. LASSALLE ÓPTICO.


A las personas que padecen del órgano visual, (calle de Prim, núm. 8.)



Pone en conocimiento de sus muchos favorecedores una completa coleccion de cristales superiores para todos los grados de la vista trabajados al agua para la conservacion de la vista, y muchos otros artículos pertenecientes a la seccion de óptica, todo a precios módicos.

Anteojos de cristal de roca garantizados á 50 reales par.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un completo surtido de lecerria desde el infimo precio de 5 1/2 reales vara en adelante, y pañuelos de batista blancos de 13 reales docena á 200 id., y muchos otros artículos que no se manifiestan a precios nunca vistos.



**PILULES DEHAUT.**  
Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes: Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vease la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Alicante, Sres. Bellido y Lorenzo R. Hernandez.

## COMPETENCIA.

Se hace presente á todas las personas que necesitan azulejos que en la calle de San Fernando, frente al café de la Marina se halla un gran surtido procedente de las fabricas mas acreditadas del reino, establecidas en Valencia, Onda y Castellon, premiada en distintas exposiciones. Los precios son sumamente baratos, desde cinco cuartos uno, hasta real de vellon, en lo preciso comprende los comunes, finos y superiores. En las dos últimas clases si el pedido excede de un ciento, se hace la rebaja del 5 por 100. Tambien hay losetas de Barcelona y Mahon a precios baratos y se hace toda clase de pavimentos con las mismas condiciones, y á plazos si fuese preciso.